
 

 

 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

１  火 
 

２ 水 
集会 午前授業 

４－２のみ５時間授業（校内研究のため） 

３  木 文化の日 

４  金 委員会 

５ 土 東京都教育の日 校庭開放 

６ 日 校庭開放 

７  月 朝会  

８  火 避難訓練 (竜巻 ) 

９  水 午前授業 小中一貫の日 

10 木  

11 金 
５時間授業 学習発表会リハーサル 

６年生のみ６時間 （前日準備のため） 

12 土 学習発表会 B時程５時間授業（給食あり） 

13 日 校庭開放 

14 月 学習発表会振替休業日 

15 火  

16 水 集会 午前授業 B時程 

17 木  

18 金 ６年のみ６時間（５校交流会のため） 

19 土 校庭開放 

20 日 校庭開放 

21 月 朝会 

22 火 ５時間授業 

23 水 勤労感謝の日 

24 木 社会科見学 ４年 

25 金 クラブ活動 

26 土 校庭開放 

27 日 校庭開放 

28 月 朝会 

29 火  

30 水 縦割り集会 

12/1 木 社会科見学 ６年 

12/2 金 委員会 

12/3 土 
土曜授業 B時程 道徳授業地区公開講座 補習 

（PTA主催イベント「とうろくなぞとき２０２２」） 

-実りある２学期に 

校長 清野 等 

 地球温暖化か！と思わされるような暑い夏が終わり、２学期が

始まりました。いくらか朝夕の風が涼しくなったように感じられま

す。確実に季節はめぐっているようです。今学期は、運動会、展覧

会をはじめあわただしい学期になりそうですが、見通しを持って計

画的に教育活動を進めていきたいと考えています。皆様方のご協力

をいただく機会も多くなりますが、どうぞ宜しくお願いいたしま

す。 

 夏休み中は、校舎の改修工事があり、皆様にご迷惑をおかけいた

しました。お陰様で、教室床張り替え工事（音楽室、算数科室、総

合科室、５の２，１の３）、天井アスベスト除去作業（１階、２階

天井）はすべて終了いたしました。ご協力ありがとうございました。

また、「盆踊り大会」「林間学校」「夏季水泳教室」「わくわく教

室」など、無事に終えることができました。それぞれ盛況の内に開

催できたことを感謝いたします。 

 盆踊り大会やわくわく教室は特に保護者地域の皆様方のご協力

をいただき、「地域ぐるみで子どもを育てる」ことの大切さを改め

て実感いたしました。地域の皆様方との交流を通して、互いに知り

合いになり、地域での交流が一層深まり、広がっていったら、と思

っています。今年度は、校舎改修工事にもかかわらず、地域の皆様

のご協力による教室は、１４回実施することができました。これか

らも宜しくお願いいたします。ありがとうございました。 

 台風の通過が心配された林間学校は、台風一過晴天に恵まれ、飯

盛山からは富士山を眺望することができました。普段晴天時でもな

かなか見られない景色でした。夜間は壮大な天然プラネタリウムを

観察することができました。子ども達は、自然の神秘を感じ取った

のではないでしょうか。また、３日間で友だちや担任などと寝食を

共にし、一層友情や信頼関係を深めることができました。この様々

な体験が子ども達の心に残り、精神的な糧になっていくものと信じ

ています。 

 水泳教室はほぼ計画通り実施することができました。今年から検

定基準の改訂を行ったので、いくらか戸惑いもあったのではないで

しょうか。水泳教室は、競泳のための練習ではなく、時間や距離を

長く遠く泳げるようにすることを基本的に練習しています。そのた

めには、基礎的な体の動きも大切です。 

 私は、子どもの頃平泳ぎのかえる足が、どうしてもあおってしま

う癖がついていました。意識はしていたのですが、なかなか直すこ

とができませんでした。直すきっかけとなったのは、「足を引きつ

けるときは親指を曲げてみなさい。」というアドバイスでした。自

分の課題がはっきりしていると、ちょっとしたヒントで改善、目標

の達成ができます。一人ひとりの子ども達がどのような課題を持っ

ているのか、理解を深めた指導をこれからも一層大事にし、指導を

していきます。２学期もどうぞ宜しくお願いいたします。   
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１１月の給食費の引き落としは、１回目が１５日(火)、２回目が２

５日(金)となっております。残金を確認し、早めの入金をお願いいた

します。 

東六郷スタイル 

校長 須釜 久美子 

10月 15日の学校公開では、ご参観、アンケートへのご協

力をありがとうございました。どの項目も９０％以上の肯定的評

価をいただきました。 

１ 子どもたちにとって分かりやすい授業でしたか。 

授業の中で、子どもたちが「分かる喜び」「できる楽しさ」を

体験できることを大切にしています。このような経験を通し、こ

れからも自から学ぶ意欲を育てていきたいと考えております。 

２ 子どもたちの一人一人の活動が充実していましたか。 

授業では、「主体的・対話的・深い学び」を大切にしていま

す。主体的に学習課題に取り組めるよう、子供同士の協働・他

者との対話等を手掛かりに自分の考えを広めたり・深めたりで

きるよう学習活動の充実を図っていきたいと考えております。 

特に、本校では、話し合いの活動を大切にしています。ア

ンケートでは、グループでの話し合いや、学級全体で発表し

合う様子についてもご感想をいただきました。今後も考えを伝

えたり、受け止めたりする力を育てていきたいと思います。 

また、充実した学習活動を支えるためには、集団規律・学

習規律の定着が大切です。そのために、本校では「東六郷ス

タイル」というものがあり、全学年でその定着に取り組んでいま

す。発表の仕方や姿勢、友達の発表の聞き方などの約束で、

年度当初にご家庭にもお渡ししております。今回、学習規律

に関わる子どもの様子についてもご意見・ご感想をいただきま

した。さらに定着を図るため、全学年で共通理解を深めていき

たいと思います。 

３ 教室の環境は、安全面・衛生面の点から適切でしたか。 

一番評価の高かった項目ですが、さらに、黒板の照度や、

床で活動する際の衛生面も配慮してまいります。 

ところで、昨年１１月、開校６０周年式典の際に、校歴を感

熱紙で作りパネルにして、教員室前に掲示しました。今年１０

月に多目的室前に移動しましたが、この長い間、パネルに摩

擦熱の跡が一つもありませんでした。これは、子どもたちが、

学校の施設や共有物を大切にしているという姿、学校の歴史

を大切にしようとしている姿の表れだと思います。 

このような子どもの心は、学校の宝です。大切に育てていき

たいと思います。 

 

今回頂いたご意見は、今後の教育活動や学校公開の実施

方法に生かしてまいります。また、今回延期した道徳授業地

区公開講座は 12月 3日（土）に開催します。今後とも、本校の

教育活動へのご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

１１月行事予定 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

１０月２０日（木）、東京都交響楽団の皆様による弦楽四重奏のコンサートを行いました。ほとんどの児童

にとって、弦楽器の生演奏を聴くのは初めての機会でした。身体を左右に揺らしながらリズムに乗って楽し

んだり、真剣に聴いたりする様子が見られ、弦楽器の美しい音色や迫力ある演奏に感動したようでした。 

質問コーナーでは、弦はなぜ４本なのか、耳元で演奏していてうるさいと感じないのかなどの楽器の仕組

みや、演奏しているときの気持ちまで、直接お話を伺うことができました。そのようなやり取りを通して弦

楽器を少し身近に感じることができたと思います。   

 

 
 

学習発表会委員長 逢坂 博子 

 

１２日（土）学習発表会を開催いたします。 

日頃の学習成果とともに子どもたちの努力し

てきた成果を発表いたします。各学年、それぞ

れの特色が発揮できるよう、発表方法を工夫し

て、練習に取り組んでおりますので、本番を楽

しみにしていてください。 

当日は、新型コロナウィルス感染対策のため、

一家庭 2名までのご参観でお願いいたします。

また、学年ごとに、集合時刻や開演時刻が異な

りますので、詳細は後日お渡しするご案内でご

確認ください。 

子どもたちが思う存分力を発揮できるよう

に、大きな拍手で、応援をお願いいたします。 

  

 

「みんなのものをたいせつにしよう」 
           生活指導部 齋藤こず枝 
 

 感染症予防の観点から、共用はなるべく避け

る風潮の社会となりました。でも学校では、ど

うしても皆で使わなければならないものが、数

多くあります。 

 出しっぱなし、使いっぱなし、よごれっぱな

しなものは、クラスの係や委員会の児童がきれ

いにしてくれていますが、本来は一人一人が気

を付け心掛ければいいことのはずです。 

 場所や道具をきちんと扱っていけば、その思

いは、次に使う人たちに伝わり広がっていくこ

とでしょう。ものを大切にする気持ちをずっと

もち続けられる、そんな東六の子であってほし

いと思います。 

 
 

 

 

終演後は、何人もの児童が目をキラキラさせながら

「楽しかった」「知っている曲が聴けて嬉しい」「すご

かった」などと話す様子が印象的でした。 

この演奏会が、弦楽器に興味をもったり、他の楽器

についても関心を広めたりするきっかけになったの

ではないかと感じています。  

秋晴れの気持ちよい天気の中、９月２６日に１、２年生で萩中

公園へ自然観察に行きました。天候が悪く、２度延期をしての待

ちに待った自然観察でした。１学期に学校探検を行った１、２年

生合同の生活科グループで秋探しや公園遊びを楽しみました。 

秋探しでは、どんぐりやきれいに色付いた秋色の葉っぱを探し

ました。どんぐりをなかなか見付けることのできない１年生に２

年生が優しく声を掛ける姿や、自分で拾ったものを分けてあげる

姿も見られました。グループ遊びの時間もリーダーを先頭に、１

年生を気遣いながら一緒に楽しく遊ぶことができました。 

一緒に活動したことで２年生は低学年のリーダーとしての自

覚をもつことができました。またグループの交流も深めることが

でき、充実した時間になりました。   


